
«Артек» показался нам с другой, с луч-
шей стороны. Это оказалась волшебная 
страна детства, в которой каждый день 
праздник. 

Каждая смена в Артеке тематическая. 
Первая смена была посвящена девя-
ностолетию международного детского 
центра, вторая – кинофестивалю «Алые 
Паруса», который традиционно прохо-
дит в Артеке уже 23-й год, а на третей 
смене проходили развивающие игры: 
«Территория развития» и «Олимпий-
ский патруль». Такая насыщенная про-
грамма – это огромный плюс, как для 
вожатого, так и для ребенка. Мы, педа-
гоги, видим все больше новых способов 
заинтересовать современного ребенка, 
что сделать не так уж просто.

Хочется отметить важность 
такой практики. Этим летом я полу-

чила колоссальный опыт, который 
сложно получить в любом другом 

лагере. Работая с детьми, замечаешь, 
что ты все делаешь ради их улыбок 
и одобрения. Именно детский смех 
и счастливые детские лица стано-
вятся главным в твоей жизни, а все 
остальное уходит на второй план.

  
Этот лагерь меняет людей, и никто 

не уезжает прежним. 
Это лето многое из-
менило во мне и 
моем мировосприя-
тии. «Артек» – боль-
шая дружная семья, 
в которую хочется 
вернуться. Что я и со-
бираюсь сделать уже 
следующим летом. 

море на шлюпках, вязали морские узлы 
и учили специальную семафорную аз-
буку, что сильно усложняло мою работу, 
так как я была новичком.

Работа в лагере это водоворот собы-
тий с самого утра до поздней ночи. Каж-
дую минуту что-то происходит. Сначала 
было очень сложно войти в такой ритм 
и не оставалось времени абсолютно ни 
на что. Вскоре мы привыкли к такому 
ритму жизни, начали знакомиться с кол-
легами, разделять обязанности и дове-
рять друг другу. Именно в этот момент 
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года начинает задумываться о том, 
как провести лето так, чтобы оно за-
помнилось надолго. И я тоже не ис-
ключение. Учась на первом  курсе, 
я не строила грандиозных планов и 
хотела поехать в небольшой мест-
ный лагерь. Однако моим планам не 
суждено было сбыться: мне посчаст-
ливилось оказаться в Республике 
Крым в Международном детском 
центре «Артек».

В конце мая Людмила Николаев-
на Вьюшкова, руководитель практики 
ФИЯ, предложила мне поехать в МДЦ 
«Артек», ведь у меня имелся необходи-
мый опыт работы с детьми. Начались 
быстрые сборы. За два дня мне удалось 
закрыть сессию и собрать все нужные 
документы, а 29 мая мы улетели из Но-
восибирска в Симферополь, где нас уже 
ждали. Я работала в детском лагере 
«Озерный».  

Мы прилетели в день начала смены, 
поэтому сразу же вышли на работу к 
детям. Я попала на отряд мальчиков 9 и 
10 лет. Начав работать с детьми, я стол-
кнулась с различными трудностями, к 
которым не была готова. И в очередной 
раз поняла, что в педагогической работе 
многое зависит от практики. Затем, мне 
посчастливилось работать с взрослыми 
ребятами (15–17 лет), в работе с ними 
также были свои особенности. Более 
того, это был тематический «морской 
отряд», где мы с ребятами выходили в 
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